

Bruselas forzará a los países con déficit a pagar un 'depósito'

SE PROPONE FORMALMENTE EL MIÉRCOLES/ Ese dinero no generará intereses, si el 'agujero' presupuestario supera el 3%. Sólo se recuperará si la situación revierte.

Expansión. Madrid

Malas noticias para España. La Comisión Europea propondrá el miércoles que los países de la eurozona con políticas presupuestarias demasiado expansivas –es decir, con demasiado gasto– tengan la obligación de entregar una cantidad de dinero en forma de depósito, que se les devolverá sólo si corrigen su exceso de números rojos.

Se trata de una de las iniciativas incluidas en el proyecto de reforma de la disciplina fiscal que Bruselas quiere impulsar para luchar contra el excesivo endeudamiento en el que han incurrido ciertos socios para capear la crisis.

Este anuncio aparece en un momento clave. El Ejecutivo de Rodríguez Zapatero presentará hoy las líneas maestras de las terceras cuentas públicas elaboradas en un contexto de fuerte crisis económica y las primeras tras la recesión. Pese a que el paro sigue instalado en el 20%, lo que obligará a redoblar el gasto en esta materia, España se ha comprometido ante Bruselas a llevar el déficit del conjunto de las Administraciones hasta el 6%, el próximo año, y al 3%, en 2013, algo que Funcas ha puesto ya en tela de juicio. En este contexto, la medida comunitaria no hace sino que meter más presión a la apretada agenda de compromisos del Gobierno.

El objetivo de la Comisión es extender el "paraguas de la vigilancia" a todos los capítulos de las políticas económicas, por lo que presentará cinco proyectos de reglamento y una directiva con la intención de que "haya más control sobre la deuda pública, sobre el déficit, que haya más sanciones y que se apliquen antes", según fuentes comunitarias. "Es un montón [de tareas] pero



El jefe de Gobierno español, Rodríguez Zapatero, y el presidente de la Comisión, Manuel Durao Barroso.

no queremos que se escape nada".

La idea de imponer un depósito a los países que se desvían de las líneas presupuestarias marcadas ya fue mencionada por la Comisión Europea antes del verano, cuando esbozó las propuestas detallará el miércoles.

Dos grados de 'castigo'

El Ejecutivo comunitario baja distintas opciones para este tipo de sanción. En una de ellas, como se ha sugerido antes, los países cuyo déficit aumente muy deprisa, pero que no hayan superado el límite establecido en el 3% del

Los socios que incrementen de forma vertiginosa su deuda también serán castigados

El anuncio mete presión al Ejecutivo: los analistas no se creen que podrá recortar el déficit

PIB, deberán abonar un depósito que genere intereses y que les será devuelto si corrigen su situación. En el caso de que hayan superado el límite de déficit, el depósito no generará intereses. Y si no sanean sus cuentas, no les será devuelto el importe.

Bruselas quiere, además, introducir el criterio de la deuda pública en el procedimiento sancionador, creando una suerte de procedimiento por deuda excesiva para los países que superen el límite establecido en el 60% del PIB o que, sin superarlo, hayan aumentado la misma de manera vertiginosa.

La bajada de precios de los hoteles logra atraer más turistas

SUBEN LAS PERNOCTACIONES UN 9,3%

Expansión. Madrid

Respiro para el sector turístico, uno de los pilares del PIB español. Los hoteles registraron 39,5 millones de pernoctaciones en agosto, lo que supone un aumento del 9,3% respecto al mismo mes de 2009, mientras que los precios bajaron un 0,6% y ya acumulan 21 meses consecutivos a la baja, según los datos difundidos ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

El aumento de las pernoctaciones experimentado en el octavo mes del año se debió tanto al comportamiento de los turistas españoles, que elevaron un 1,6% sus estancias en estos establecimientos, como a los turistas extranjeros, que incrementaron aún más sus pernoctaciones en hoteles, en concreto un 16,3%.

La estancia media se situó en agosto en 3,9 pernoctaciones por viajero, lo que representa un incremento del 2,1% respecto a igual mes de 2009. Los hoteles ingresaron en agosto 56,1 euros por habitación disponible y facturaron 80,1 euros de media por habitación ocupada.

En cuanto al grado de ocupación, en agosto se cubrió el 70,4% de las plazas ofertadas, un 4,2% más que un año atrás, mientras que el grado de ocupación por plazas en fin de semana se situó en el 73,5%, con un aumento interanual del 4,8%. En los ocho primeros meses del año, las pernoctaciones en hoteles crecieron un 5,9% en comparación con igual periodo del año pasado.

Los viajeros procedentes de Alemania y Reino Unido realizaron más de 11,2 millo-

La ocupación crece un 4,9% y alcanza el 70,4% de las plazas ofertadas en agosto

El gasto en pensiones contributivas supera los 6.803 millones de euros

nes de pernoctaciones en agosto. El mercado alemán experimentó un aumento interanual de sus pernoctaciones del 20,7%, mientras que el británico elevó las mismas 15,5%.

Pensiones contributivas

Ayer se conoció también que la Seguridad Social gastó más de 6.803 millones de euros en pensiones contributivas en septiembre, lo que supone un 5% más que en el mismo mes de 2009, según el Ministerio de Trabajo.

Ese dinero se utilizó para pagar 8.697.520 pensiones, un 1,6% más que hace un año, de las cuales más de la mitad fue por jubilación, 5.160.709 (un 2% más); 2.294.015 por viudedad (un 0,9% más); 935.288 por incapacidad permanente (un 1,5% más); 269.849 por orfandad (un 1,8% más), y 37.659 a favor de familiares (un 0,3% menos).

Además, gracias a ese presupuesto, la pensión media del sistema –que comprende los cinco tipos distintos de pensión contributiva– alcanzó los 782,26 euros al mes (un 3,4% más que hace un año), y la pensión media de jubilación fue de 887,65 euros al mes (un 3,5% más).

Mejora la venta de viviendas en EEUU

Una buena noticia para los norteamericanos. El ritmo de venta de casas usadas en EEUU, que en julio sufrió la mayor caída, subió en agosto un 76% y se situó en una tasa anualizada de 4,13 millones de unidades, según informó ayer la Asociación Nacional de Agentes de Bienes Raíces. En julio, el ritmo de ventas había disminuido un 27% para ubicarse en 3,84 millones de unidades, el nivel más bajo conocido. En relación con agosto de 2009, cuando el ritmo anual llegó a 5,10 millones de unidades, las ventas de casas y apartamentos usados han caído un 19%. El economista principal del gremio, Lawrence Yun, aseguró que las ventas de casas siguen por debajo de los niveles normales. "El mercado de la vivienda trata de recuperarse por sí mismo, sin el estímulo de subsidios para los compradores", declaró Yun, quien añadió que "a pesar de las condiciones muy asequibles, la recuperación del mercado de la vivienda probablemente seguirá siendo lenta debido a la incertidumbre económica general". De acuerdo con Freddie Mac, una de las mayores firmas hipotecarias de EEUU, la tasa promedio de interés en las hipotecas convencionales cayó a un nivel sin precedentes en agosto.

Obama afirma que la economía se "aleja del precipicio"

ANTE LA ONU El presidente de EEUU, Barack Obama, afirmó ayer que la economía mundial ha vuelto "del borde del precipicio". En un discurso ante la 65 Asamblea de la ONU, el presidente estadounidense declaró que "no podemos descansar hasta que las semillas del progreso crezcan y den una prosperidad más amplia, para toda la gente en el mundo".

España, cuarto país que más incumple la normativa común

MERCADO INTERIOR España ocupa la cuarta posición de la UE en cuanto a procedimientos de infracción abiertos por incumplir las normas relativas al mercado interior. Aún así, en los últimos tres años, el número de expedientes ha caído un 24%. Con 28 meses, España está también a la cola en cuanto a la tardanza a la hora de resolver los procedimientos.

Jordi Sevilla cree que ya "hemos pasado lo peor"

DECLARACIONES El exministro de Administraciones Públicas, Jordi Sevilla, concluyó ayer que "hemos pasado lo peor de la crisis pero ahora nos queda lo malo" y "todavía queda mucho por hacer para conseguir la recuperación". Sevilla consideró que se ha tocado el "techo del desempleo" y no se llegará a los 5 millones de parados que aseguran los sindicatos.

Una familia puede ahorrar 1.300€ en la cesta de la compra

SEGÚN LA OCU Vivir en una comunidad autónoma o en otra o en una ciudad concreta puede ser determinante a la hora de ahorrar en la cesta de la compra. Así se desprende del estudio de la OCU, que se hizo público ayer. El análisis revela que una familia puede llegar a ahorrar hasta 1.300 euros de media al año en función del supermercado y de la ciudad.